

Pressemitteilung 3/2013

2. Mai 2013

**Bayerisches Staatsinstitut für Hochschulforschung und Hochschulplanung
feiert 40jähriges Bestehen
Festakt und Tagung zum deutschen Wissenschaftssystem im internationalen
Wettbewerb**

Die Stellung des deutschen Wissenschaftssystems im internationalen Wettbewerb bildete den Gegenstand der Tagung, die das Bayerische Staatsinstitut für Hochschulforschung und Hochschulplanung (IHF) aus Anlass seines 40-jährigen Bestehens heute veranstaltete. Wissenschaftsminister Dr. Wolfgang Heubisch betonte: „Das IHF ist ein kompetenter Ansprechpartner, der das Ministerium aus erster Hand mit Informationen versorgt. Dank des IHF erfahren das Bayerische Wissenschaftsministerium und der Bayerische Landtag aus einem wissenschaftlichen Blickwinkel, welche Auswirkungen unsere politischen Entscheidungen auf die Realität an den Hochschulen haben.“

Nach den einführenden Worten des Ministers zu „Hochschulpolitik der Zukunft“ beleuchtete der Leiter des Staatsinstituts, Professor Dr. Hans-Ulrich Küpper, Möglichkeiten und Grenzen wissenschaftlicher Beratung. Der Generalsekretär des Wissenschaftsrats, Thomas May, analysierte die Perspektiven und Finanzierungsmöglichkeiten des deutschen Wissenschaftssystems vor dem Hintergrund des Auslaufens mehrerer Bund-Länder-Programme in den nächsten Jahren. Dabei sollten die bisherigen Finanzierungspakte weiterentwickelt und ihre Ziele miteinander verbunden werden. Dr. Ludwig Kronthaler, Generalsekretär der Max-Planck-Gesellschaft, betrachtete die Entwicklung des Wissenschaftssystems

Das Bayerische Staatsinstitut für Hochschulforschung und Hochschulplanung führt Forschungsarbeiten auf hochschulpolitisch aktuellen Feldern durch und stellt dem Bayerischen Wissenschaftsministerium, dem Bayerischen Landtag und den Hochschulen zuverlässige Planungs- und Entscheidungsgrundlagen zur Verfügung.

80538 MÜNCHEN, Prinzregentenstraße 24
Telefon (089) 21 234-405
Telefax (089) 21 234-450

Leiter: Prof. Dr. Dr. h.c. Hans-Ulrich Küpper
E-Mail: sekretariat@ihf.bayern.de
Internet: www.ihf.bayern.de

Bei Abdruck wird ein Belegexemplar erbeten.

aus der spezifischen Perspektive der außeruniversitären Forschungseinrichtungen. Deren Stärke sei wichtig, um international wettbewerbsfähig zu sein. Die Finanzierung des Hochschul- und Wissenschaftssystems müsse sich an seinen Aufgaben orientieren, so ein Fazit der Tagung. Dabei sollten die jeweiligen Profile von Hochschulen und außeruniversitären Forschungseinrichtungen gestärkt und Forschungsk Kooperationen gezielt gefördert werden.

Die Geschichte des Instituts wird in einer Festschrift „40 Jahre IHF“ gewürdigt, die zu der Tagung erscheint.

Das Bayerische Staatsinstitut für Hochschulforschung und Hochschulplanung führt Forschungsarbeiten auf hochschulpolitisch aktuellen Feldern durch und stellt dem Bayerischen Wissenschaftsministerium, dem Bayerischen Landtag und den Hochschulen zuverlässige Planungs- und Entscheidungsgrundlagen zur Verfügung.

80538 MÜNCHEN, Prinzregentenstraße 24
Telefon (089) 21 234-405
Telefax (089) 21 234-450

Leiter: Prof. Dr. Dr. h.c. Hans-Ulrich Küpper
E-Mail: sekretariat@ihf.bayern.de
Internet: www.ihf.bayern.de

Bei Abdruck wird ein Belegexemplar erbeten.